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上海新闻

摊开“明白账”赢得“赞成票”
闵行区七宝试水物业服务费根据成本变化定期微调新模式

本报讯（记者 曹博文）今天上

午，松江区区长王靖来到“2024夏

令热线 ·区长访谈”节目现场，回应

民生关切。

有家住松江枢纽富永路工地

周边市民向“夏令热线”反映，自己

与工地只有一路之隔，工地每天施

工扬尘十分严重，夏天家里条件有

限只能开窗睡觉，每天家里各处的

灰尘要擦两遍不止。目前每天见

到洒水车降尘次数也较少，扬尘大

时在路边感到呼吸都有些困难。

中铁二十四局项目经理肖小彬

说，施工现场正在进行土方清运作

业。虽然采取了施工部分区域道路

硬化、每天洒水降尘三四次的措

施，但或许因为天气炎热，洒水后很

快地面就干燥了，效果有限。

对于市民反映的问题，松江区

区长王靖表示，松江枢纽正处于紧

锣密鼓的一个建设阶段。但是项目

建设不能只抓进度，忽视了安全和

对环境的影响。高温不是借口，对

于大型工地，扬尘监测更加重要。

王靖要求，项目建设方、区交通委、

生态环境局、城管局以及属地永丰

街道务必形成合力，认真对待老百

姓的诉求，尽快采取措施解决问题。

对此，松江区交通委工程监管

科科长赵显靖回应道，未来将督促

参建单位确保扬尘监测有效运行，

并提高洒水频次，改善现场喷淋，做

好车辆的进出冲洗，改善现状。

松江：多措并举解决工地扬尘

区长访谈

本报讯（见习记者 陈佳琳）昨天，上海

市高级人民法院未成年人与家事案件综合审

判庭正式揭牌成立，承担审理依法管辖的未

成年人与家事案件、监督指导下级法院未成

年人与家事案件审判、指导开展未成年人审

判延伸等工作。

上海是中国特色现代少年司法制度的发

源地，1984年10月，上海市长宁区人民法院

率先成立了我国第一个“少年犯合议庭”，40

年来经过不断探索实践，形成了法庭教育、社

会调查、儿童权益代表人等一系列具有全国

首创性的特色审判机制。

今年是上海法院首创少年审判机制40

周年。揭牌成立未成年人与家事案件综合审

判庭，将更好地回应人民群众关于少年家事

审判工作的新期待。

“未成年人是一类特殊的群体，未成年人

保护对法治、公平、正义有着更高的要求。”市

高院表示，要更新审判理念，准确把握少年

审判工作的时代内涵。首先，坚持“最有利

于未成年人”原则，在少年审判中要坚定不移

落实教育、感化、挽救的方针，把特殊、优先、

双向、全面保护的理念贯穿到少年审判的各

个领域，在依法履职中体现人文关怀，进而

实现实质上的平等保护。同时，秉持“宽容

但不纵容”立场，不能让未成年成为逃避法

律制裁的借口。

本报讯（记者 屠瑜 实习生 张潇）昨

天，“中国特色现代少年司法制度发源地”青

少年法治教育基地启用仪式在长宁区人民法

院举行。该基地由“少年法庭工作陈列室”

“少年圆桌法庭”“宣传外廊”“家事法庭”“心

理咨询室”“文化内廊”等部分组成，为长宁区

人民法院少年审判再出发拉开序幕。

综合审判庭揭牌

闵行区七宝镇华景花苑是一个已
建成近30年的小区，房子老，规模
小。这样的小区，要把物业服务搞好
属实不易。但是也正是这个小区，不
仅保持了不错的物业服务品质，还建
立了根据成本变化逐年调整物业服务
费的调价机制。他们有什么秘诀吗？
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头部企业阵营也在纳新。一方面第七届

进博会“老友云集”，截至目前，已有超过150

家企业连续7年签约。另一方面，三菱商事、

NTT等世界500强企业将首次参展，新材料

专区的立邦、英威达和交通出行领域的安波

福、阿尔斯通等行业龙头企业的“新朋友”首

次签约，成为进博会“朋友圈”不断扩容、“越

办越好”的见证。

服务保障“越办越好”

今年上海将继续设立进博会城市服务保

障领导小组，由市委、市政府主要领导担任组

长，相关市领导担任副组长。领导小组下设

综合协调、安全保卫、交通、住宿、餐饮等21

个保障组、31个工作小组。在总结往届进博

会50条筹办经验的基础上，编制了第七届进

博会城市服务保障总体方案和总任务书，细

化分解了21个方面270项任务。

市政府副秘书长、进博会城保办主任

刘平表示，为了落实参展便利化，在出入境

方面，将推进落实“为外籍展客商提供换发

多次入境有效签证”等便利措施，海关进一

步简化特许审批手续以及部分产品参展相

关证书要求。在证件办理方面，进一步优

化证件办理流程，压缩办证时间，逐步扩大

电子证试用范围。交通出行方面，进一步

优化展会期间交通疏导方案，完善轨道交

通、地面公交、出租车、团队巴士、预约停车

等保障措施。

市商务委主任朱民表示，进博好物从“四

叶草”走向国内“大市场”，上海“丝路电商”合

作先行区建设全面铺开，搭建了全球优质商

品进入中国的高能级平台。“今年4月，巴基

斯坦国家馆在外高桥开馆，成为第六届进博

会上巴基斯坦参展商品进入中国市场的首选

平台。今年以来，新增了3个‘丝路电商’国

家馆，总数达到26个。”

新聘物业托底
华景花苑位于航北路35弄，是

建于1996年的商品房与售后公房

混合型小区，只有22个门栋274户

居民。当初由于收费标准低，物业

服务每况愈下，为此，2015年时，小

区的物业服务费由0.45元/平方米

调整为0.8元/平方米，但是原物业

并未因此提高服务质量，还压缩人

员岗位。居民黄明康回忆，家里马

桶堵塞，物业公司叫来“马路游击

队”，疏通一次100元，居民们叫苦

不迭，纷纷要求原物业企业退出。

在七宝镇相关部门协调下，春

晖物业公司入驻小区，提供托底物

业服务。春晖物业配齐保安、保洁、

维修等服务人员，并亮出了“应急报

修5分钟响应、20分钟到现场”的服

务承诺，小区物业服务明显改善。

此后，在居民区党支部监督下，业委

会组织召开业主大会，正式聘请春

晖物业为小区提供物业服务。

成本逐年增加
但是由于用工成本增加，春晖

物业也感受到了财务压力。2017

年，春晖物业向业委会提出了调整

物业服务费的申请。春晖物业副总

经理赵建荣说：“微型小区的物业服

务很难实现收支平衡。我们想通过

调费稳定物业服务队伍。同时，我

们公开公示账本，接受业主监督。”

该小区第二届业委会委员张鹏

林说，针对小区的实际情况，居委

会、业委会和物业企业一起讨论形

成了一个方案，考虑到人工成本在

物业服务成本中占比高，随着每年

最低工资标准的提高，物业企业发

放的人员工资也会相应增加，可以

把这部分增加的费用分摊到物业服

务费里。“简单测算一下，对应上海

最低工资标准，每平方米物业管理

费大概上调0.02元—0.03元。这一

调价方案于2017年年底通过表决。”

2022年，春晖物业和小区业委

会商量签订新一轮物业服务合同

时，考虑进一步明确物业服务费调

价机制，即按照每逢上海市最低工

资标准调整，则按“（最低工资标准

提高额度+福利增加额度）?小区服

务管理人数?小区总面积”的方式，

相应调整物业费标准，并将这一机

制写入小区物业服务合同。

微调赢得理解
小区第三届业委会主任姚雪萍

坦言，在确定将物业服务费调整机制

写入合同时，他们多次召开楼组长、

居民代表会议，说明利弊。“与其让物

业服务企业暗地里降低服务标准，还

不如将小区物业服务账本摊在桌面

上算‘明白账’。”2022年12月底，业

委会组织召开业主大会对调价方案

表决，80.15%的业主投了“赞成票”。

七宝镇充分总结华景花苑等小

区的经验做法，系统梳理区域内存

在类似问题的小区情况，去年以来，

已有十余个小区完成了物业服务费

调价工作。 本报记者 杨玉红

上海市高级人民法院
未成年人与家事案件


